



Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievefma.org

Nucleo 34°

El amor preferencial por los jóvenes

Gabriela Patiño O. FMA*

*La espiritualidad de quienes se inscriben en la Asociación se expresa en El cuidado y el **amor preferencial por los jóvenes** (Estatuto Art.4°).*

Todos los jóvenes merecen confianza, dice Madre Yvonne, también aquellos que nos parecen lejanos, indiferentes, reacios a cualquier tipo de propuesta. Don Bosco nos recuerda que en el corazón de todo joven hay siempre una cuerda que puede hacerse vibrar, un punto accesible al bien. Esto vale también hoy. El Papa Francisco subraya que muchos jóvenes, incluso perteneciendo a la generación “selfie”, o a una cultura que más que líquida parece ser “gaseosa”, buscan un sentido pleno para su vida, aunque, a veces, no lo buscan donde lo pueden encontrar.

Y es precisamente, en medio de los jóvenes, donde Exalumnas y Exalumnos FMA puede expresar una actitud insustituible: permanecer despiertos para despertar a los jóvenes. La Asociación de las Exalumnas y los Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora, dice Don Pascual Chávez, es una parte vital del movimiento para la salvación de los jóvenes, como una pieza en un maravilloso mosaico, sin la cual carecería de algo indispensable, de acuerdo con el plan de Dios, que ha llamado a cada grupo para formar parte de la Familia Salesiana.

Las Exalumnas y los Exalumnos FMA, por lo tanto, como todos los miembros de la Familia Salesiana están llamadas/os a amar a las jóvenes y a los jóvenes: a cuidar de ellas y ellos acercándose para implicarlas/os y acompañarlas/os en su camino de maduración, en su camino vocacional. Y también para aprender de ellas y de ellos y soñar juntos un mundo más humano.

El acompañamiento, tan importante y necesario en el crecimiento humano, está dirigido precisamente a involucrar a los jóvenes en la misión, pero no como "ejecutores" de lo que ya se ha decidido y planeado, sino como "protagonistas" activos e irremplazables. Esto implica escuchar sus ideas, confiarles responsabilidades y compromisos.

El Estatuto presentando la finalidad de la Asociación dice que esta “está comprometida con la promoción de la educación de los jóvenes (...) y favorece un protagonismo juvenil constructivo mediante la promoción de iniciativas a favor de los jóvenes, especialmente de aquellos que viven en situaciones de pobreza”.

Quiere decir que las jóvenes y los jóvenes son un espacio irrenunciable en la misión de cada Exalumna y Exalumno FMA. Un campo sagrado donde Dios espera ser reconocido en cada joven lleno de esperanza y nobles ideales, en su fragilidad y su pobreza, en su propia cuerda sensible al bien.

Las jóvenes y los jóvenes tienen necesidad de ti, de nosotras, de nuestra Familia.

Cuál es tu actitud frente a ellas y ellos?

Qué espacio les das en medio de las múltiples actividades que realizas?

Qué puede hacer con ellos y por ellos tu Unión, tu Federación?

Con el Papa Francisco pidamos a la Virgen por nuestras/os jóvenes:

Oh María,
Nuestra Señora del nuevo Adviento,
que guardabas todas estas cosas
meditándolas en tu corazón (cf. *Lc 2, 19*),
enseña a los jóvenes a ser buenos oyentes
de tu Hijo, la Palabra de vida.

Ruega por ellos a fin de que
no se interponga ningún obstáculo
en el camino de su descubrimiento
de la vida nueva que tu Hijo ha traído al mundo.

Virgen Hija de Sión,
guía cada paso de nuestro peregrinar
a lo largo del sendero que conduce a la vida. Amen.

*Delegata Confederale